

EDITORIAL

LA GESTIÓN DE CONOCIMIENTO COMO INSTRUMENTO PARA EL PROGRESO DE LOS PUEBLOS DEL CHOCÓ BIOGEOGRÁFICO

El trabajo de los dos últimos años representa un gran esfuerzo institucional en la búsqueda de varios propósitos que desde el inicio de mi administración creí fundamentales, entre otros, un trabajo planificado que permitiera el uso eficiente de los recursos económicos de la entidad y la organización de los procesos gerenciales y administrativos, la consolidación de un equipo de trabajo que tanto desde lo administrativo como lo técnico posibilitara revertir el imaginario colectivo que tenía la sociedad sobre la institución y el avance en aspectos misionales que desde la investigación ayudara a construir conocimiento sobre la región.

En consonancia con lo anterior venimos trabajando en el marco de un plan estratégico cuidadosamente construido con la participación de diversos actores de la sociedad interesados en la región, con la revisión de las políticas que en materia ambiental y de recursos naturales tiene el país, con el análisis de las agendas de investigación de la región y con la coordinación de entidades especializadas que han visualizado, en compañía de todos los institutos de investigación, lo que ha de ocurrir en Colombia en esa materia durante los próximos 10 años.

El esfuerzo de todo el equipo ha venido dando sus frutos y hoy es mi deber hacerles un reconocimiento público y exhortarlos para seguir avanzando en logros como la caracterización de ecosistemas estratégicos, brindar los elementos para la voz de alerta sobre el estado de los recursos naturales, descubrir nuevas especies de fauna y flora, diseñar y proponer estrategias para la recuperación de áreas degradadas, ejercer acompañamiento a los grupos étnicos en la formulación de proyectos para la gestión de recursos y la solución de sus problemas centrales, realizar inventario sobre algunos recursos naturales de la región, evaluar el impacto de actividades productivas, en fin hemos progresado en materia

misional y seguimos trabajando comprometidos con nuestra misión y visión.

Ahora procuramos hacer conocer nuestros buenos resultados, a través de la incorporación de estos en las políticas públicas de las entidades asentadas en la región, que la comunidad científica los reconozca como buenos y que la sociedad se apropie de ellos. En consecuencia ponemos a su disposición el volumen 5 N°1 de la Revista Científica **BIOETNIA**, como una de nuestras primordiales herramientas de socialización que contribuirá a visibilizar al Instituto de Investigaciones Ambientales del Pacífico (IIAP) como una institución que produce conocimiento y que efectivamente se encuentra preocupada por la suerte de los habitantes de una región que requiere el apoyo de las instituciones públicas y privadas.

De igual manera y en el mismo sentido, el IIAP ha liderado y/o apoyado eventos como el «Lanzamiento de Productos Interinstitucionales (IIAP-UTCH-CODECHOCO)», la realización del «I Congreso Nacional sobre Estudios de la Biota del Chocó Biogeográfico», el «I Congreso de Educación Ambiental en el Chocó Biogeográfico», el «Segundo Foro Departamental de Turismo en el Departamento del Chocó», la celebración de la «Segunda Semana Nacional de la Ciencia, la Tecnología y la Innovación en el Departamento del Chocó», entre otros.

Procurando hacer efectiva la posibilidad de llegar al mayor número de personas y reconociendo las diferencias en disposición de medios para consultar nuestra información, hemos decidido publicar este número tanto en medio virtual como en medio físico, así el IIAP está contribuyendo a la construcción de representaciones en las dinámicas de la producción científica nacional y alimentando la elaboración de políticas por parte de los mismos investigadores, que propenden por el mejoramiento de la calidad de vida de los grupos étnicos asentados en el Chocó Biogeográfico colombiano.